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一桩旧案将东北电气拖入巨亏泥潭

!

本报记者 徐锐

#!" 东碳今日发布公告称! 根据公司重大事

项报告制度! 公司经理层 #月 $日向公司董事会

书面报告" 公司主要控股子公司###自贡东新电

碳有限责任公司生产经营形势日趋恶化! 生产规

模已锐减到历史最低!资金链已彻底断裂!原辅材

料已无法保证供应!主要生产车间已经全面停产$

#;<东碳子公司全面停产

!

本报记者 陈建军

原本预亏 %&''万元的东北电气

('')年要亏大了$ 东北电气今天刊

登 ('')年度业绩预告修正公告说!

公司 ('')年度业绩预告修正为亏损

(*(亿元左右! 导致突然巨亏的原因

是一桩旧案$

('')年 +'月 (,日!东北电气刊

登了 ('') 年将要预亏 -&'' 万元左

右的公告$ 相对东北电气的总股本!

这样的亏损算得上是微亏$ 但按照

东北电气今天刊登的亏损 (*( 亿元

左右的业绩预告修正公告! 东北电

气 ('') 年度每股将亏损达 '*(&(

元$ 东北电气表示!突然发生的巨额

亏损! 是因为公司近日接到北京市

高级人民法院于 ('') 年 ) 月 +, 日

做出的民事判决书! 这份判决书撤

销 (''- 年 - 月 +- 日公司以对东北

输变电设备集团公司 )...万元债权

与沈阳高压开关有限责任公司进行

的股权价值 /-)+( 万元的股权置换

合同$ 因股权置换交易已经实质完

成!目前已无退回股权的可能!只能

相互实际支付交易金$ 由于需要确

认因补偿交易对价而造成的损失!

将导致公司 ('') 年度净利润减少

+)'-.万元$

据了解!('')年 -月 ++日!国家

开发银行就与沈高公司 +*&亿元贷款

纠纷诉沈高公司和东北电气等并案

审理的案子!在北京市高院一审开庭

审理! 北京市高院 )月 +,日做出判

决!撤销东北电气以对东北输变电设

备集团公司 )...万元债权与沈高公

司进行的股权置换合同$ 法院认为!

东北电气应将相关股权返还给沈高

公司! 如不能返还! 东北电气应在

(-)+(万元股本价值范围内赔偿沈高

公司的损失% 沈高公司应将 )...万

元债权返还给东北电气! 如不能返

还! 沈高公司应在 )...万元的范围

内赔偿东北电气的损失$出现这样戏

剧性变化的原因!是因为东北电气与

沈高公司在 (''- 年 - 月 +- 日协议

转让沈阳新泰仓储物流有限公司

,&0股权和沈阳诚泰能源动力有限公

司 ,&0股权!股本价值合计 (-)+(万

元!并以对东北输变电设备集团公司

)...万元债权作为全部支付对价$

据了解!将东北电气拖入巨亏泥

潭的这起旧案! 目前还无了结迹象!

因为国开行已经向最高人民法院提

起上诉$

!

本报记者 陈建军

面对不符合行业准入要求而应在 ('',年底

关闭的攀枝花市圣达焦化有限公司焦炉! 四川圣

达决定对现有焦炉进行改扩建以达到行业准入要

求$四川圣达今天刊登公告说!该改扩建项目正在

四川省经委进行审查备案$ 项目按 &*&米捣固焦

炉& 年生产能力 +''万吨建设! 项目建设年限为

(''1年 .月至 ('',年 .月$ 据悉!攀枝花市圣达

焦化有限公司年产焦炭 -'万吨!因炭化室高度达

不到行业准入要求! 按规定应于 ('', 年底关闭$

这个焦炉一旦关闭! 必然对主要靠焦炭业务获利

的四川圣达创利能力构成较大影响$

与此同时!四川圣达称!公司另一子公司四川

圣达焦化有限公司近日接到国家发展和改革委员

会通知! 四川圣达焦化有限公司已进入国家发展

和改革委员会公告的符合准入条件的焦化生产企

业名单'第三批($

目前!四川圣达业务包括焦炭冶炼&煤炭开采

和焦炭贸易三大领域$从四川圣达公布的 ('')年

半年报数据看! 其 ('')年上半年实现销售收入

2,+.,*-&万元&净利润 -+.+*12万元$ 其中! 焦炭

冶炼占主营业务收入的比例高达 ,.*2,0$ 可见!

焦炭业务是四川圣达的主要利润来源$

四川圣达
拟对不达标焦炉动大手术

!

本报记者 李锐

昨天! 上海界龙实业集团股份有限公司与中

国外文局在人民大会堂举行合作项目签约仪式!

双方将从 /''1年起建立战略合作关系!并从四个

方面启动合作项目$

根据协议! 双方将本着实施对北京外文印刷

厂股份制改革的意愿!共同投资设立)北京市外文

印刷有限公司*$ 该合资公司注册资金 &'''万元

人民币!拟总投资 2亿元人民币!主营书刊印刷&

装订&彩色画册&图集以及各类包装印刷品的制造

和销售$其中!界龙实业出资 /&&'万元!占 &+0的

股份! 中国国际图书贸易总公司或中国外文出版

发行事业局下属其他单位出资人民币 /-&'万元!

占 -,0的股份$其次!双方将合资组建文化传媒策

划公司!拟投资 +'''万元人民币!主要为外文局

和社会提供高质量的装帧设计&制作&摄影&排版

等优良的印前服务$第三!双方将利用外文局拥有

的)国际书店*品牌!共同投资!逐步在全国设立百

家连锁书店!形成规模!加强与世界优秀文化的交

流$ 此外!双方还将根据各自可用资源!进一步开

展其它方面合作$

中国外文局成立于 +,-,年!是承担党和国家

图书&期刊&网络对外宣传任务的新闻出版机构!

目前已经形成涵盖翻译&出版&印刷&发行&互联网

和多媒体业务&理论研究等领域的事业格局$该局

每年以 +'余种文字出版 2'''余种图书&2'余种

期刊!拥有中国网等 2'余家网站!是目前中国规

模最大的专业对外出版发行机构$近年来!中国外

文局书刊等文化产品出口贸易额占到全国总量的

&'0以上! 图书版权对外输出工作走在了全国各

大出版单位的前列$

界龙实业
与中国外文局开展多方合作

!

本报记者 王璐

汕电力昨天集中披露了最近三

次董事会通过的一系列决议! 包括

转让热电一厂股权& 收购大股东医

药& 房地产资产以及竞拍股权和相

关土地使用权等事项$ 从这一系列

决议中不难发现! 汕电力将逐步退

出电力业务$

汕电力为汕头市供热供电企业!

主要经营范围有投资建设电厂&电

站&电力供应&蒸气热供应等$ /'')

年! 公司主营业务增加了房地产业

务!形成以电力生产和房地产开发双

主业并进的经营格局$从公司的定期

报告来看!其主营业务收入来源于公

司所属热电一厂的售电&售汽收入和

旗下房地产开发有限公司开发的楼

盘项目的销售收入$

然而!根据+国务院批转发展改

革委&能源办关于关停小火电机组若

干意见的通知,和+关于加快关停小

火电机组的若干意见,关于在)十一

五*期间大电网覆盖范围内逐步关停

容量 &万千瓦以下的常规火电机组

的要求!热电一厂已被列入广东省政

府 /'+'年关停的计划$与此同时!目

前煤炭价格居高不下!运输费用一路

上涨!环保压力大!也给热电一厂的

生产经营带来较大的压力$ 为此!公

司决定以 --+'万元的价格出让 -,0

的股权!以减少因上述原因所带来的

压力及经营亏损$ 同时!公司将把握

由于股权转让所得资金带来的机会

成本!和股权受让方共同努力取得土

地开发权!在未来的土地开发方面按

比例承担土地开发损益!确保公司的

可持续发展$

在逐步缩小电力业务的同时!

汕电力打算进一步做大房地产业

务!并涉足药业$ 公告显示!为更好

地促进房地产业务的发展! 其子公

司深圳市万泽房地产开发有限公司

拟以 ,&'' 万元的价格向汕电力大

股东万泽集团有限公司收购北京市

万泽碧轩房地产开发有限公司 -,0

股权!以加大对北京万泽的控制$而

万泽集团向万泽地产做出该项股权

投资第一年的收益率达 2'0的保

证! 若实际收益不足 2'0部分由万

泽集团以现金补足$与此同时!公司

还披露拟竞拍广州垦建房地产开发

有限公司 +''0的股权和广州市白

云区机场北路地段土地 1*-万平方

米使用权并支付保证金$ 而在药业

方面! 汕电力有意向收购万泽集团

旗下医药资产内蒙古双奇药业股份

有限公司! 以扩大业务范围和经营

规模$目前!董事会已授权经营班子

聘请中介机构对双奇药业进行审

计&评估和审慎调查!制定收购计划

和方案$

资料显示! 万泽集团现拥有深

圳万泽 -)*)&0股权!而汕电力 3持

有该公司 &+0股权! 因此本次股份

转让后! 汕电力将通过间接直接持

有北京万泽 +''0的股份$ 北京万泽

目前主要经营)又一村*项目!该项

目由北京万泽与军委办公厅合作开

发$目前!)又一村*项目施工已完成

约 1'0! 计划 /''1 年 2 月开始预

售!& 月正式销售!) 月之前结束楼

盘的销售工作$

因此! 业内人士认为如果该方

案顺利实施! 不仅将减少上市公司

与大股东之间的同业竞争! 同时也

将更好地促进公司房地产业务发

展!为其持续发展打下良好基础$更

重要的事!这次股权转让!将给汕电

力 /''1年度带来一定的利润贡献!

也为进一步开拓房地产业务打下基

础$

子公司巨亏对华菱管线业绩拖累有多大
!

本报记者 陈建军

!#!"天发今天刊登公告说!公

司 +月 1日召开的第七届董事会第

七次会议同意 /''1年投资 ,'''万

元用于申购新股$

;#;<

天发

拟投
6%%%

万打新股

!

本报记者 陈建军

+月 ,日! 京新药业收到了国

家发改委办公厅给予公司年产盐

酸舍曲林 /' 吨原料药剂&+''' 万

片制剂高技术产业化示范工程国

家补助资金 -&'万元!国家资金主

要用于该项目的产业化研发和工

艺技术示范$

京新药业表示! 该项资金的到

位! 将对当年及后续年度利润产生

一定影响$

京新药业

获
:9%

万国家补助

!

本报记者 徐锐

通过定向增发再购集团资产!

就在公司 /'') 年定向增发计划行

将完成! 外界普遍认为公司由此进

入发展快车道之际! 子公司停产巨

亏的现实无疑拖了华菱管线的 )后

腿*$

华菱管线日前发布提示性公告

称! 公司控股子公司湖南华菱光远

铜管有限公司'以下简称华菱光远4

预计短期内难以恢复生产$ 在此背

景下!根据新会计准则!华菱光远需

对相关资产计提减值准备! 如果按

停产的设备预计变现净值计提固定

资产减值准备! 将增加亏损 +,.''

万元!由此预计华菱光远 /'')年全

年累计亏损 /.-+)万元$对此!华菱

管线表示! 由于公司持有华菱光远

1/*),0的股权!根据新会计准则!公

司合并华菱光远报表时除按照相应

的股权比例减少公司利润 /+1)+万

元外! 由于少数股东权益本应当承

担的超过所有者权益的部分 +/'&

万元须公司承担! 公司因此预计将

减少利润 /2').万元$

子公司停产巨亏! 这无疑对华

菱管线 /'')年度业绩起到了)拖后

腿*作用!但其对公司业绩的影响究

竟有多大呢- 公司证券部相关人士

在接受记者采访时表示! 由于公司

/'') 年第四季度财务数据还为测

算出来! 因此目前还不能预测出上

述事件对公司年度净利润的影响$

)此次子公司亏损对华菱管线

的整体业绩影响不大$*华泰证券行

业分析师马克明给出这样的判断$

他表示! 受原材料价格上涨等原因

影响!华菱光远的经营情况在 /''.

年就已不太乐观! 因此此次停产在

意料之中! 只是亏损数额比预想的

要高些$ 而在此次计提相关减值准

备后!该)亏损包袱*在 /''1年对公

司利润的影响将大大减小$

华菱管线 /'')年三季报显示!

公司前三季度共实现主营业务收入

2+2*),亿元!同比增长 2/*2'0%实现

净利润 +'*/2 亿元 ! 同比增长

)&*).0!高于行业平均增长水平%净

资产收益率为 ,*'+0! 同比增加了

/*)1个百分点$ 前三季度每股经营

性现金流量净额为 +*'2元!每股收

益为 '*-.元$

对于公司年度业绩! 马克明表

示!不考虑设备抵免税带来的利润!

原估计华菱管线 /'') 年净利润将

达到 +&亿元左右!而在此次子公司

亏损影响后! 公司年度净利润将在

+2至 +-亿元左右! 每股收益约为

'*.元$ 由此可见!华菱管线业绩的

总体增长趋势并未因此而改变$

)此次对子公司亏损的确认刚

好发生在华菱管线定向增发行将完

成期间! 而本次定向增发是公司通

过收购集团资产实现长远发展!实

现华菱集团渐进式整体上市的组成

部分! 在此时通过计提减值准备卸

下此项亏损包袱将有助于公司的进

一步发展$ *业内人士指出$

据了解! 公司拟通过定向增发

的方式向公司前两大股东华菱集团

和米塔尔发行不超过 &*/亿股公司

股票! 所募集资金将用于两部分投

资" 第一部分用于收购华菱集团持

有的部分股权 ! 包括华菱湘钢

+/*/)0的股权&华菱涟钢 .*/20的股

权和华菱薄板 +'*&&0的股权%第二

部分用于向华菱湘钢增资 .*/. 亿

元! 由华菱湘钢实施湘钢宽厚板二

期项目! 以及向华菱涟钢增资 +*..

亿元! 由华菱涟钢分别实施焦化干

熄焦工程项目和 56真空精练炉工

程项目$

)公司目前正在进行本次发行

的后续工作! 本次发行工作预计将

在本月内完成$*华菱管线上述人士

对记者称$

!

本报记者 徐锐

新城 7股今日公告称!/'')年

+/月 2'日! 公司子公司上海新城

万嘉房地产有限公司在嘉定区房屋

土地管理局举办的国有土地使用权

挂牌出让活动中!以 -*..亿元的价

格竞得地块编号为 /'')+2'. 的上

海市嘉定区新城中心区 3++8+ '面

积约 /-&''平方米(&3+/8+ '面积

约 /)'''平方米(&3+98+ '面积约

+,)''平方米(三宗地块!土地用途

为居住&商业&办公$

新城
=

股子公司

:/77

亿嘉定拿地

"

公告追踪

!

本报记者 陈建军

晨鸣纸业今天刊登澄清公告!

就晨鸣纸业集团在湖北黄冈市开展

浆纸原料林基地项目有关活动的情

况进行说明$

公告说!经核实!/'')年 +/月

+1日!在黄冈市人民政府的主动提

议下! 双方代表仅草签了一份不具

有实际法律约束力的有关建设浆纸

及原料林基地项目的备忘录 '双方

未盖章(!并未签署任何正式的项目

协议$

经核查! 目前公司仅有规划发

展部门相关人员在当地考查! 并没

有成立黄冈分公司$ 公司规划发展

部门仅是拟提议成立相关的林业种

植方面的项目公司! 但该项目公司

成立的具体方案尚未制定并提交讨

论!项目投资总额尚未确定$

鉴于该事项尚处于公司规划

发展部门的初步考察&接触阶段!

尚未在公司进行正式的建设投资

项目立项! 该事项目前存在较大

的不确定性$

晨鸣纸业

说明黄冈项目实况

!

本报记者 徐锐

长航油运今日公告称! 由南京

金陵船厂建造&公司长期期租的 -*.

万吨油轮)长航友谊*号已于 +月 ,

日交付营运$至此!公司已经拥有和

控制的 :5 型油轮共计 +& 艘&.,

万载重吨'其中长期期租 -艘!共计

+1*-万载重吨($ 据了解!长航油运

目前尚有 +1艘:5型油轮 '含长

期期租 .艘(在建$

长航油运

:/7

万吨油轮营运

关停小火电迫使汕电力改行做地产
"

特别关注

!

本报记者 陈建军

皖能电力今天刊登公告说! 国家发展改革委

办公厅同意公司拟投资扩建项目马鞍山 /台 .'

万千瓦燃煤发电机组!按照)上大压小*方式开展项

目前期工作$ 该项目尚需取得国家相关部门和单

位的同意文件! 并按照国务院投资体制改革的有

关规定报国家发展改革委核准后方能开工建设$

皖能电力
马鞍山项目获进展

银鸽投资和新疆城建
公布非公开发行方案

!

本报记者 徐锐

银鸽投资今日发布公告称，公司董事会已于

昨日审议通过了《关于公司非公开发行股票方案

的议案》。公司拟以每股14.36元的价格向包括漯

河市发展投资有限责任公司、永城煤电集团上海

有限公司在内的不超过10名的特定投资者发行

5000万至7000万股公司股票。银鸽投资表示，本

次募集资金拟全部投入到年产10万吨高档文化

用纸工程项目，该项目总投资为98256万元。

新疆城建也于今日公布了非公开发行方案，

公司拟以每股13.87元的价格向不超过十名（含

十名）的特定投资者发行不少于1500万股、不超

过4500万股的公司股票，募集资金将全部投入

到“朗月星城”及“朗润天诚”商住小区项目上，

两项目所需资金合计为5.11亿元。

早在股改前 ! 市场刚刚

转暖 ! 万泽集团就计划受让

汕电力原第一大股东汕头市

电力开发公司的大部分股权

而成为汕电力第一大股东 !

并在收购中承诺将向汕电力

逐步注入房地产业务 " 医药

业务等优质资产 ! 以使汕电

力成为主营房地产 "电 "热生

产及其他相关业务多元化 "

综合性的投资控股企业#

万泽集团是广东地区实

力雄厚 " 声誉卓著的大型综

合性企业集团公司之一 !旗

下拥有医药 " 房地产等众多

子公司$ 万泽集团曾经承诺%

将逐步向汕电力注入房地产

业务&医药等资产$ 重组前的

汕电力以电热工业为主 !重

组后公司新的章程则强调将

成为一个 '房地产 &电 &热生

产及其他相关业务多元化 &

综合性的投资控股企业(# 目

前 ! 万泽集团正在逐步兑现

当初的承诺 ! 将相关资产注

入上市公司 ! 拓宽上市公司

经营范围 ! 增强其可持续发

展能力# 从目前的情况分析!

热电一厂
-,;

股权转让不会

给汕电力带来负面影响#
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研究员观点


